
澳門特區行政長官岑浩輝昨日發表首份施政報告，
以 「革新謀發展 奮進開新局」 為題，提出特區政府今
年施政總體方向：加力多元、改善民生、提升治理、融
入國家。包括以澳琴一體化為目標，加力加快推進橫琴
粵澳深度合作區建設，深化澳琴互聯互通，拓展政務民
生服務保障，營造趨同的環境。

澳門今年將繼續向符合條件的永久性居民和非永久
性居民發放現金，分別有10000澳門元和6000澳門元。
岑浩輝表示，現金分享制度屬於臨時性輔助措施，會適
時完善，屆時將節省的開支用於增進民生福利和促進社
區經濟發展之上。

▲澳門特區行政長官岑浩輝昨日發表
首份施政報告。

▼

澳
門
繼
續
向
符
合
條
件
的
永
久
性
居
民
和
非
永
久
性

居
民
發
放
現
金
。

大公報記者 龔學鳴

岑浩輝表示，本屆政府將始終秉持改革創新、
實幹擔當、銳意進取的精神，與社會各界和廣大市
民一道，革新謀發展、奮進開新局，推動特區各項
事業高質量發展，實現法治澳門、活力澳門、文化
澳門、幸福澳門的美好願景。新一屆政府上任伊
始，帶領社會各界深入學習貫徹習近平主席視察澳
門重要講話精神，進一步增強了全澳上下勇擔新使
命、譜寫新篇章的信心和決心。由於今年接下來的
施政時間較短，11月將發布明年施政報告，本次施
政報告既立足當下、又着眼未來，不限於今年要開
展的工作，也包括從長遠考慮而謀劃推出的一些中
長期政策和舉措。

施政報告提出今年特區發展主要預期目標是：

鞏固經濟復甦態勢，加力促進經濟適度多元發展，
推動社區經濟發展，本地生產總值保持正增長；不
斷改善居民就業情況，維持較低失業率水平，穩定
物價和民生物品供應，持續優化民生；不斷深化公
共行政改革，加強統籌協調機制，提升管治效能；
更好融入國家發展大局，打造更高水平對外開放平
台，維護國家安全和社會穩定。

加力促進經濟適度多元發展
岑浩輝表示，新一屆政府將以習近平主席提出

的 「四個着力」 為指引，緊緊圍繞 「一中心、一平
台、一基地」 的定位及 「1＋4」 多元產業發展方
向，在經濟適度多元方面展現更大作為。以更加積

極主動的姿態融入和服務國家發展大局，着力打造
更高水平對外開放平台，在國際舞台上展現更大作
為。以澳琴一體化為目標，加力加快推進橫琴粵澳
深度合作區建設。大力推進法律制度創新，政府將
充分發揮促進橫琴粵澳深度合作區建設領導小組的
統籌協調作用，研究制定支持合作區建設的重要政
策及法律法規，推動合作區民商事法律規則銜接澳
門、接軌國際。發揮澳門主導作用，調整優化執委
會工作機構的職能及分工，委派更多澳門優秀公務
人員進入合作區執委會及各工作機構工作，積極推
進橫琴法院聘用澳門法官擔任非常任法官的試點工
作。加大招商引資力度，深化澳琴互聯互通，推進
橫琴 「單牌車」 經橫琴北上，拓展政務民生服務保

障，營造與澳門趨同的環境。
岑浩輝亦表示，在2025年財政年度預算中將繼

續保持發放現金分享，金額不變。符合條件的永久
性居民10,000澳門元、非永久性居民6,000澳門元。
他指出，現金分享制度已實施了10多年，屬於臨時
性輔助措施，並非長期普惠性福利政策。多年來收
到社會不同的聲音，就現金分享的制度以至發放方
式提出意見。

為了體現制度的精準性、與澳門聯繫的緊密性
及公平性等，下一階段將向社會各界進行諮詢，在
聽取社會各界意見後，適時完善現金分享制度，屆
時將節省的開支用於增進民生福利和促進社區經濟
發展之上。

岑浩輝首份施政報告 深化澳琴互聯互通
秉持改革創新精神 促進社區經濟發展
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港澳辦：全力支持澳門譜寫高質量發展新篇章
【大公報訊】國務院港澳事務辦公室發

言人4月14日發表談話表示，澳門特區第六任
行政長官岑浩輝昨天發表的首份施政報告，深
入貫徹習近平主席去年12月視察澳門系列重
要講話精神，充分展現新一屆澳門特區政府改
革創新、實幹擔當、銳意進取的施政理念。我
們全力支持澳門特區政府和社會各界勇擔新時
代 「一國兩制」 實踐重要使命，努力譜寫澳門
高質量發展新篇章。

發言人表示，這份施政報告以習近平主席
在視察澳門時提出的 「三點期許」 「四點希
望」 為指引，緊緊圍繞 「一中心、一平台、一

基地」 定位，發揮澳門自身優勢和資源稟賦，
以更新思維、更強力度、更實舉措、更大作為
推進經濟適度多元發展特別是橫琴粵澳深度合
作區建設，以更大的決心和勇氣深化改革、提
升特區治理效能，以更大格局強化內聯外通、
打造更高水平對外開放平台，以更加積極主動
的姿態融入和服務國家發展大局，以更精準務
實的政策舉措解決養老、就業、住房等澳門居
民所關心的問題，把習近平主席對澳門發展的
殷殷囑託和廣大居民對美好生活的期盼轉化為
一項項具體的施政舉措，勾畫部署了實現法治
澳門、活力澳門、文化澳門、幸福澳門的美好

願景和實施路徑。同時，這份施政報告正視問
題、直面挑戰，加強頂層設計和體制機制改
革，提出一系列具有針對性的新思路新舉措，
彰顯了新一屆特區政府勇於革新求變、破難前
行的責任擔當。

發言人表示，岑浩輝行政長官上任後首
個工作日即宣布啟動施政報告起草相關工作，
緊接着就帶領管治團隊廣泛接觸社會各界別、
各行業、各階層，深入進行溝通交流，充分聽
取意見建議，不斷豐富完善施政思路。 「眾人
划槳開大船，同舟共濟海讓路」 。新一屆特區
政府積極回應民意、匯集民智、凝聚共識，為

下一步落實好施政報告打下了堅實的社會基
礎。

發言人最後表示，中華民族正在以不可
阻擋的步伐邁向偉大復興，澳門迎來發展的最
好時期。我們堅信，有習近平主席的掌舵領
航，有中央政府和祖國內地的大力支持，澳門
特區政府和社會各界一定會充分發揮 「一國兩
制」 制度優勢，搶抓機遇、奮發進取，以扎扎
實實的行動和實實在在的成績，打開發展新天
地、不斷創造新輝煌，為以中國式現代化全面
推進強國建設、民族復興偉業作出新的更大貢
獻。
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【大公報訊】記者李清報
道：針對一名英國議員被拒絕
入境香港，特區政府發言人表
示，入境事務處處理每宗入境
個案時，會按照相關法律和政
策處理。中國外交部發言人林
劍昨日在例行記者會上表示，
入境事務是一國主權範圍內的
事，香港特區政府有權按照相
關法律和政策處理入境個案。

有記者在外交部例行記者
會上提問，英國外交大臣拉米
表示，他對上周一名英國議員
被拒絕入境香港深表關切，並
稱將向中方提出該問題。外交
部能否說明該議員被拒入境的
原因並提供更多細節？對英國
外交大臣的關切有何回應？

林劍指出，香港特區政府
已就此作出表態。 「我想強
調，入境事務是一國主權範圍
內的事，香港特區政府有權按
照相關法律和政策處理入境個
案。」

就傳媒查詢日前有英國國
會議員被拒入境香港一事，特
區政府發言人昨日發表聲明表
示，特區政府的一貫政策是不
會評論個別個案。入境事務處
（入境處）處理每宗入境個案
時，會按照相關法律和政策處
理。入境處人員有責任向入境
人士查詢以確定其入境目的。
入境人士應當清楚其自身過去
所作的行為，如他／她拒絕回
答有關其入境目的的提問，對
處理其入境沒有幫助。

此外，政務司司長陳國基
昨日下午會見正在訪問香港的
英國貿易政策部部長艾力生，
就上述事件交換意見，其間重
申特區政府的立場。
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長江和記公司計劃出售巴拿馬運河港口等
資產一事備受社會各界矚目，港區全國人大代
表凌友詩日前接受《大公報》專訪時表示，戰
略性的國際貿易以及涉及世界交通要衝的港口
經營權轉換，涉及國家與國家之間的博弈。因
此，決不能單純以商業行為看待今次交易。期
望長和在今次交易前進行比較客觀的評估，並
考慮到對國家安全及利益可能造成的危害，謹
慎作出選擇，不可執迷不悟，大是大非不能含
糊。

交易神秘倉促
沒有全球招標

凌友詩形容，今次長和交易既神秘倉促，
又果斷決絕。她說，這次交易既沒有全球招
標，也不是價高者得。而隨着事件被爆出，在
社會各界的多次勸誡下，長和不僅依然有推進
交易的打算，還用 「在商言商」 作為擋箭牌。
對此，凌友詩表示，香港作為一個商業社會，
「在商言商」 非常合理，但是戰略性的國際貿
易以及涉及世界交通要衝的港口經營權轉換，
所涉及的並不是單純的公司商業利益，而是

關乎國家與國家之間的博弈或利益交換。
「這是今年全球最大的港口出售協議，包

括巴拿馬運河，蘇伊士運河、英國費利克斯
托、荷蘭鹿特丹歐洲集裝箱碼頭、韓國釜山和
泰國林查班等主要港口，它們大多分布在 『一
帶一路』 的重要沿線國家和地區。」 凌友詩強
調，巴拿馬運河扼守拉美新興市場，中國進
出口貨物的四分之一經由該航道，一旦美國
資本控制了該運河，就等於掌握了中國進出
口貨物品種及總額的準確數據，為美國打擊
中國製造業提供了準確數據。

國家審查交易
法律依據充分

對於國家市場監督管理總局日前宣布將依
法對長和集團計劃出售巴拿馬等港口進行審
查，凌友詩表示支持，並希望當局早日公布調
查結果。她表示，此次反壟斷調查嚴格依據

《反壟斷法》相關規定開展，具有充分法律依
據。該法第二條規定，即使交易發生在境外，
只要可能對中國市場競爭產生排除、限制影
響，中國監管機構就有權進行審查。早前外交
部就多次強調，中方一貫堅決反對利用經濟脅
迫、霸道霸凌侵犯損害他國正當利益的相關行
為。長和的交易一旦成功，可能加劇中國企業
在國際物流領域的經營壓力，因此必須依法審
慎評估交易可能帶來的連鎖反應，切實維護中
國企業合法權益和產業安全。

凌友詩指出，長江和記作為一間在香港上
市的公司，受香港法律的規管。 「多年來，港
資企業與國家一同發展，共同繁榮，既是改革
開放的參與者，也是國家穩定的受益者，國家
是港資企業的堅強後盾。」 她說，期望長和在
今次交易前進行比較客觀的評估，並考慮到對
國家安全及利益可能造成的危害，謹慎作出選
擇，不要一錯再錯。

大公報記者 龔學鳴

凌友詩：長和「非一般買賣」須謹慎決策

「大是大非不能含糊，勿一錯再錯」

▶凌友詩表示，
長和出售港口一
事，決不能單純
以商業行為看
待。
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